

# EL PORVENIR

## SEMANARIO TRADICIONALISTA

Franqueo concertado.

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:** Año: 4 pesetas. Trimestre, 1 peseta.—Mes, 0'40 pesetas. Anuncios: Precios económicos. Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja. Pago adelantado.

**SE PUBLICA LOS JUEVES**

**Dirección y Administración: Santa Isabel, 26.**

Puntos de venta: En Toledo, Puesto de periódicos de Ramón Garrido, Zocodover, 44. —En Madrid: Kiosko de *El Debate*, (frente a las Calatravas).

Número suelto, 10 céntimos.

### ¿Qué ocurrirá?

No quiere convencerse la soberbia Cartago de su impotencia y de su fracaso, y antes de confesar su yerro apela a toda clase de intrigas y maquinaciones, buscando pueblos que derrochen sangre y energías para contener la catástrofe que ha de costarla la pérdida de una supremacía amasada con sangre de esclavos, egoísmos y vilezas.

Aún considera, y en realidad lo son, insuficientes los auxiliares que se desangran por ella en las líneas de combate, y anda tras los pueblos del Balkán y de los Estados de Norte-América para ponerlos en el frente de batalla y retardar algún tanto los días del desastre, o para ganar tiempo en el que trame nuevas intrigas y combinaciones.

Los diplomáticos balkánicos son gentes de mucho cuidado, que no se dejan engañar tan fácilmente, y aleccionados por los últimos conflictos, en vez de dejarse engañar, son ellos los que tolean al Gobierno de la «múltiple», y mas que pese a los amigos de Inglaterra, aún no se sumaron con ella, y Dios sabe lo que harán. Lo que llenó de contento a los aliadófilos en la semana anterior, fué la esperanza de ver a los yanquis metidos en el ajo; se frotaban las manos de gusto y hacían semejantes o parecidos cálculos a los que hicieron cuando consumó Italia su traición. Ante la al parecer inminente participación de «yaquilandia» en el conflicto, creció la expectación hasta en los mismos que dudábamos, y no faltaron elementos importantes de la nación española que, indignados, pensaron en que llegó la hora de romper nuestra neutralidad y ponerse de parte de los imperios que soportan las iras, concitadas en su contra, de la casi totalidad de los pueblos del planeta.

Nosotros, que no concedemos a nadie ventajas en los afectos que sentimos por Austria y Alemania, no pensamos del mismo modo; primeramente, casi estamos convencidos de que Norte-América no tomará parte en el conflicto; pero, si a pesar de todos los cálculos, prefirieran los americanos perder la favorable situación de la paz, que tan pingües ganancias les reporta, explotando el contrabando, y al fin cediera a los requerimientos de Inglaterra, tampoco deberíamos nosotros perder los beneficios de la neutralidad; pero si debía nuestro Gobierno sacar fuerzas de flaqueza y preparar a la Nación, cueste lo que cueste; para el momento preciso y solemne de las Conferencias de la paz.

Entonces, entonces, fuertes y decididos, es cuando nosotros debemos intervenir, procurando sacar todas las ventajas que nos brinde nuestra desahogada situación; entonces será cuando llegue el mo-

mento de exigir las reparaciones históricas; a las que tanto derecho tenemos; entonces será cuando podamos pedir cuentas a los que, fiados en su poder, nos infamaron, nos expoliaron y despreciaron; entonces será cuando podamos reintegrar al suelo patrio el miembro precioso que nos amputó traidoramente la ansiosa Cartago al robarnos Gibraltar; recabar para España la parte de Marruecos que siempre se nos asignara, y que últimamente se apropiaron los insaciables franceses, y como satisfacción a las ofensas inferidas por los yanquis cuando las infamias de Cuba, la devolución de Puerto Rico, ya que las Filipinas pasarían a Alemania.

Son muchos los ultrajes que tenemos que vengar; son infinitas las ofensas hechas a España; son innumerables los baldones que nos hicieron sufrir casi todos los enemigos de Alemania; muchos agravios aún chorrean sangre, y justo es que los corazones patriotas deseen con ansia la hora del desquite. La providencia de Dios ha querido que España se vea libre de los horrores de esta guerra, sin semejante, y quién sabe si en sus inexcrutables decretos prepara los acontecimientos de modo que podamos hallar las reparaciones debidas.

Cuando la grande, la inmensa, la gigantesca Alemania haya debilitado y vencido a tanto tirano y tanto logrero de los que avasallaban al mundo, España podrá levantarse fuerte y vigorosa para exigir cuentas y borrar los padrones de ignominia con que la infamaron; si no lo hiciera, si dejara pasar la ocasión, si borregunamente aún se humillara ante los colosos que cayeron, y no sacara de tan favorables circunstancias las ventajas necesarias para nuestro honor y nuestro engrandecimiento, entonces si que habría necesidad de convencerse, no sólo de nuestra impotencia; sino de la imbecilidad de un pueblo que, pudiendo ser grande, se amolda a la miseria.

### IMPRESIONES MADRILEÑAS

Para los aliados es pintar como querer, y aunque por apremio de la situación, bien desafortunada en las armas, de la política y de la guerra piuten más que quieran, es lo cierto que van recogiendo no pocos fracasos en el terreno de la diplomacia, que es donde los hombres engañan a los pueblos, echan su suerte y los ponen en guerra tan a su antojo en estos tiempos democráticos como en los del mayor despotismo de la historia.

A estas fechas, según sus intenciones, ya debieran haber roto los Balkanes la neutralidad y sumar su esfuerzo al de los que batallan por el honor del derecho y la Kultur de los pueblos libres; con qué inminencia no presentaban la situación de estos Estados pequeños en territorio, notables por su espíritu montañés y guerrero.

Pero ya se ve que en esta ocasión la pasión les cegaba o les hacía cegar a los demás, y lo

que de tantas falsas campañas resulta es la propia ceguera y un final desesperado.

Lo que no llegamos a explicarnos fácilmente es el móvil y finalidad de esas campañas; porque engañar a esos pueblos en estas circunstancias, vendría a ser lo mismo que conciliar sus opuestos intereses, curar las mutuas heridas que se hicieron en guerra tan simpática como cuando lucharon contra Turquía y destruyeron los efectos de la espantosa rusa, y esa la vista de las proezas que en sus mismas fronteras realizan los austro-alemanes. ¿Y todas estas cosas que hacen tan complejo el problema de los Estados balkánicos iban a solucionarse por ensalmo y ponerse en conflagración por dar gusto a los ingleses, que no cubren un frente de 50 kilómetros de los cientos que tiene el de Occidente, o para prestar el auxilio mil a los de la revanche y que el oso ruso tomara alientos, lo que no alcanzaría sin mengua de su propia suerte?

Ni Bulgaria, ni Grecia con tener de Presidente a Venizelos, se inclinan a su favor, y Rumanía parece que prolonga su actitud bélica, y si se domina quién sabe si obligada llega a conceder el paso de armas por su territorio, con vencida de que lo hará de una o de otra manera.

Todos los abusos tie nen su término y los de la entente debían tenerle, pues a bastantes pueblos y gentes han llevado a la guerra y a la muerte sin más razón que la de su dominio y señorío sobre ellos.

De bien distinto modo se producen los altos Poderes y Estados mayores de Alemania y Austria Hungría. Poseídos de su misión y plena conciencia del momento histórico presente, todos, desde esos dos hombres extraordinarios y providenciales, el Kaiser y Francisco José, hasta el último ciudadano, de esos grandes imperios, aplican sus energías y actividad como lo exige el deber y su misma conciencia, les dicta, resultando de ese sacrificio y esfuerzo común el gigantesco poder que representa esa máquina de guerra, la más formidable que haya rodado por el planeta.

Bien se ve el fruto de unos y el de otros; paralelamente que aquellos recogen desengaños y fracasos, éstos, que se entregan a trabajos más positivos, obtienen beneficios y triunfos en todos los órdenes. En el mismo frente oriental invaden más y más extensiones ilimitadas de territorios a expensas del coloso enemigo; en lo que no tan sólo son los cañones y los fusiles el arma que les ha de merecer los laureles, sino que en participación no menos importante, van a retaguardia Ejércitos de ingenieros, construyendo y levantado puentes y vías férreas de que sólo son capaces los pueblos, que tienen la instrucción general, la organización y la técnica que ya se va conociendo tienen esos dos pueblos.

Pues en la parte civil y administrativa no es menos admirable el trabajo y actividad que se despliega para que siga en ellas la vida toda desenvolviéndose como hoy, lo está Varsovia, abriendo caminos, saneándolas y dejándolas en un estado de higiene y limpieza como jamás lo estuvieron, según declaran sus mismos habitantes.

En este solo sentido no ganarán poco en el cambio de gobierno y régimen esos pueblos, sometidos a la autocracia moscovita, que vive a expensas de esa ignorancia y barbarie. Qué contraste, de unos a otros, a pesar de existir tan solo la división de fronteras; los soldados incendian campos y ciudades propias y son inhumanos y criminales hasta poner de

lante murallas de mujeres y niños para que lo hagan blanco los cañones del enemigo.

Y a defender la civilización y kultur de gentes tales, quieren los de la múltiple llevar a todo el mundo.

Antes cieguen que tal vean.

*«Digase lo que se quiera, el Peñón de Gibraltar, enclavado como está en la Península y artillado como se halla, es una vergüenza nacional de la cual debe protestar todo español.»*

VALERIANO WEYLER.

### Sección Recreativa Catequística

Sexto.

Yo sigo de la pureza el regalado sendero, siendo casto en las palabras, en obras y pesamientos. Mis contrarios son el ocio, el libro y cantar obsceno, los bailes, la embriaguez

y los amigos perversos. La austeridad es mi escudo, mis armas los sacramentos.

Séptimo.

Yo encontré la paz del alma, nunca robando lo ajeno, ni haciendo daños injustos, ni engañando en precio o peso, ni prestando con usura, ni negando lo que debo, sino que doy en justicia a cada cual su derecho.

Octavo.

Mi dicha está en la verdad, en no descubrir secretos, en no hacer juicios, sospechas sin sobrado fundamento. Abomino la calumnia; las mentiras aborrezco, la murmuración me enfada, y es la caridad mi centro.

Noveno.

Del sexto de mis hermanos yo voy las huellas siguiendo, teniendo miras iguales, llevando camino idéntico, y a más nunca deseando la mujer de que otro es dueño.

Décimo.

Yo encontré tranquilidad y bienestar en el suelo gozando sólo lo mío, no codiciando lo ajeno, ni del prójimo envidiando honor, riqueza, altos puestos. Alabo a Dios pobre o rico, lleno de salud o enfermo, si me da dichas las gozo, si dolores los acepto. Su voluntad es la mía, su querer es mi deseo de esta suerte los abrojos de la vida en flores truceo.

(Pausa)

Ray.

Gracias, jóvenes, mil gracias, vuestra lección agradezco.

que ignorados horizontes ante mis ojos ha abierto. Me voy de esta soledad y a mi trono otra vez vuelvo, pero siempre de vosotros guardaré eterno recuerdo. Vuestra doctrina grabada quedará siempre en mi pecho, y enseñaré a mis vasallos que no se puede en el suelo hallar la felicidad; que es lugar de sufrimientos y de lágrimas el mundo, y que el gozo verdadero consiste en amar a Dios, en observar sus consejos, en seguir la recta vía de los Santos Mandamientos, vía que empieza en la tierra y termina allá en el cielo. Quedad, jóvenes, con Dios. Todos. El os guarde, caballero. Rey. Que el cielo os colme de dones. Todos. Que a Vos dé dichas sin cuento. (Telón). UN PARROCO. (Se continuará).

Los revolucionarios españoles tienen la forma franca, clara y contundente del «requeté», que suele hacer llorar y correr.

LUIS BONACON.

Por la invencible Alemania.

HAY PARA TODOS

«Pobre Alemania, no sabe lo que se hace», dicen los partidarios del gran Duque Nicolás; ella misma se está fabricando su sepultura; dentro de poco, sus numerosísimos Ejércitos se hallarán quizás a las puertas de San Petersburgo, pero nada, eso no indica otra cosa sino que esta próxima la ruina del Imperio Alemán; lo principal es que el Ejército moscovita retroceda; y a esto dicen los admiradores de Hindenburg, «siga el Ejército alemán apoderándose de plazas fuertes, siga tomando por cientos los cañones al enemigo, siga haciendo miles de prisioneros, que poco o nada nos importan vuestras saudades y locuras», porque aquí en España acostumbramos a llamar derrota al Ejército que en su retirada le copan prisioneros, le toman cañones y le quitan plazas fuertes.

A buen seguro que los aliados a estas horas y vista la descomunal paliza de que son objeto sus camaradas, no deben estar muy tranquilos, y debe de entrarles en el ánimo lo que harán los alemanes cuando el frente de Rusia lo reduzcan a los menos kilómetros posibles, y puedan disponer de algunos miles de soldados.

Por lo pronto, a los soldados de Serbia, tan quietecitos como se hallaban y sin incomodar a nadie, han ido a perturbarlos y hacerles un saludo los soldados austro-alemanes, y a emprender una campaña hasta que consigan aniquilar ese pequeño Ejército, de cuya nación salió la chispa causante del incendio deborador que amenaza destruir a toda Europa.

Eso por lo que toca a Serbia, que a Francia, a la defensora del derecho, de la civilización y de la cultura, véase claramente que se le acerca una tormenta muy borrascosa, que al tronar del cañón y a la lluvia constante de balas, va a seguir la pérdida de miles de vidas de heroicos soldados, y después de esto el enemigo apoderarse de posiciones ventajosísimas.

Y si de un año a esta parte el Ejército anglo-franco-cipayo-senegal-belga no ha logrado el que se retiren de sus posiciones los alemanes, precisamente cuando la mayor parte del Ejército estaba ocupado en sus operaciones contra Rusia, dicho se está que, agregando unos cuantos miles de soldados a los que pelean contra Francia, ésta no podrá resistirlos, y los alemanes se adueñarán de todas las posiciones que les hagan falta y que se les autoje.

Pero aún falta la candida Albión, que diría Don Benito; a esa nación, la más envidiosa de

cuantas existen, recelosa del resurgir del pueblo alemán y temerosa de que la hegemonía en los mares pasara a ser un nuevo título con que se honrara el heroico pueblo alemán, aprovecha esta ocasión para, si puede hacerlo, hundirle, y para ello no duda a ningún precio atraerse a todas las demás naciones, a ver si todas unidas logran vencerle.

Y a este propósito vienen bien los versos (de no sé quién) dados a la publicidad en unas tarjetas en Londres y mandados recoger por el Gobierno británico. Son los siguientes:

«Si la suerte os depara la victoria Para tanto vencedor ¡qué poca gloria! Si vuestras armas encuentran quien las venza Para tanto vencido ¡qué vergüenza!»

Pues también para éstos (los ingleses), no está lejano el día en que, después de derrotar al Ejército francés y adueñados de Dunquerque y Calais, verán cómo los alemanes pueden, muy tranquilamente, asentar sus reales en esa nación; y entonces habrá llegado la hora de expiar todas sus maldades y crímenes.

Y, por último, Italia, la que por todo y encima de todo ha logrado traicionar a Alemania y a Austria, sus antiguas aliadas, pero no vencerlas, se va a ver que muy pronto, quizás no esté lejano el día en que termine para siempre su historia de maldades sin número, haciendo que aparezca en el horizonte el sol de la justicia, ya que ella, fué, en cierto modo, la causante de que se oscureciera y días aciagos vinieran sobre Italia.

Preparaos aliados para sufrir, que se acerca la hora fatal ¡Va haber para todos!

CONSTANCIO.

TRES FECHAS MEMORABLES

Lo serán en las páginas del grandioso libro de la Propaganda de la Buena Prensa los días 29 de Junio, fiesta del Apóstol San Pedro; 25 de Julio, fiesta del Apóstol Santiago, y el 15 de Agosto, la Asunción de Nuestra Señora. En estas fechas inolvidables, unos valerosos y aguerridos jóvenes propagandistas, se han lanzado a la calle para dar la voz de alerta al público católico y descubrirle el lazo que le había tendido la prensa impía y deletérea para apresarle entre sus garras e infiltrarle en su inteligencia ideas anárquicas, revolucionarias, ateas, que prescinden del bien, de lo honesto de lo justo y equitativo; que no tienen otra norma que la del dinero, dinero y dinero, aunque para ello rueden por el suelo la justicia y el derecho, y la verdad se vele para que no pueda encontrarse. Esos jóvenes propagandistas han hecho una labor intensa en el campo de la Prensa; han hecho una gran revolución en el orden de las ideas; han librado a muchas conciencias del peligro en que habían de caer en plazo no muy lejano. Por eso yo, compañero fiel y amigo de estos jóvenes, a quienes admiro y venero, les mando desde estas columnas un entusiasta saludo, y elevo al cielo súplicas fervorosas para que su labor no sea en vano, antes al contrario, fructifique sobremedida, y así en días venideros verán con gozo y alegría que no en balde trabajaron por la Causa de Dios.

Y volviendo o mejor dicho empezando a explicar lo de las tres fechas memorables, diremos que ha sido cosa providencial el celebrarse las conferencias de propaganda católica en los días antes citados. Empezan en San Pedro, como si el Todopoderoso quisiera dar comienzo a esta buena obra en el día del que fué el primer Vicario que tuvo en la tierra: La Iglesia empieza a ser regida por San Pedro; y la propaganda de la Buena Prensa por los Seminaristas de la Diócesis Primada empiezan también en la festividad; con San Pedro doquiera marcharemos triunfantes, ondeando la bandera de la paz; hemos echado los cimientos, y el Santo Apóstol, sin duda alguna, hará que resurja potentísimo y majestuoso el edificio que intentamos levantar.

Pero si es laudable y hermoso empezar esta obra regeneradora de la sociedad en día tan solemne, no lo es menos seguir trabajando en el día del Santo Patrono de España. Grandes victorias consiguieron nuestros antepasados contra los moros, invasores de nuestro suelo, por mediación del Santo Apóstol, y qué no hemos de alcanzar nosotros, que combatimos por una causa tan noble, por no decir más, que por la que combatieron nuestros abuelos? ¿Se mos-

traré benigno el discípulo de Cristo para con nosotros, que tendremos que salir a predicar por todas partes en universo mundo, la doctrina que nos legara nuestro Divino Redentor? Creo, y conmigo todos los buenos católicos, que Santiago, así como en otro tiempo destruyó a los invasores de la Península, así ahora hará sucumbir al espíritu de las tinieblas para que no vuelva a engañar más a las gentes nobles y sencillas.

Aunque más pudiéramos añadir a lo ya dicho, no queremos, por no abusar de la benevolencia de nuestros lectores, y sólo añadiremos unas palabras con respecto a la tercera fecha.

Día grande, día hermoso, día lleno de alegría y de gozo, en el que los ángeles, con sus armoniosos cánticos, acompañarían a los propagandistas de la Buena Prensa, ensalzando una vez más la incomparable hermosura de su Reina y Señora; con este día coronaron sus éxitos los oradores en sus Conferencias, y así lo atestiguan los de Fuensalida al decir «que habían conseguido un éxito».

No hay que retroceder; el enemigo se revuelca lleno de rabia y de cólera al ver que se aproxima su hora fatal: nuevos bríos, nuevos esfuerzos, mayor confianza; con esto veremos el resultado final.

J. S.

Sólo por dar gusto a los que vienen honrando las columnas de nuestra publicación con sus originales, publicamos en nuestro editorial último un artículo titulado *Alrededor del mitin de Fuensalida*, firmado por nuestro amigo V. Maroto, y al ser hoy refutado en el que a continuación publicamos, también debido a la pluma de otro amigo, idéntica causa nos mueve a permitir vea la luz pública en este periódico; pero siempre haciendo constar nuestra independencia en estas cuestiones, que, si bien sirven para dejar la verdad en su lugar, pudieran también menoscabar, en parte, el mérito grandísimo de la Causa cuya defensa, por ambas partes demostrada, promueve este pequeño litigio.

Contestando a un artículo.

Parecía que los jóvenes propagandistas de la Buena Prensa de los Arciprestazgos de Torrijos y Val de Santo Domingo iban a salir inmunes de la pluma del periodista; pero no. Si de unos habló *El País*, de otros *El Liberal* y de otros *La Región*, de éstos ha escrito precisamente uno de nuestras filas, *El Porvenir*, así como con ánimo de amistosa advertencia, pero a los valientes jóvenes propagandistas, en pocas palabras les dice que ha sido de ellos la causa de no celebrar la Conferencia en Novés.

Pues bien, un servidor, sin letras, ni estudios, ni carrera, sólo entusiasta defensor de la verdad, hará que resplandezca como el astro matutino y hará que cada uno quede en su lugar. De manera que han ido apareciendo unos sueltitos más o menos correctos? Tenga la bondad, V. Maroto, de mostrar la incorrección. No dectan los sueltos lo que Ud. decía; repase *El Porvenir*, núm 521 y verá; dirá bien por los caciques, bien por los Alcaldes, así es que no por los dos, sino por alguna de las partes; luego, que creo hay en los Arciprestazgos de Torrijos y Val de Santo Domingo muchos más pueblos.

Según Ud. dice, más o menos embozadamente, los jóvenes han tenido la culpa. No señor. Se lo demostraré contestando a un párrafo de donde quiere sacar el meollo de la cuestión.

Dice Ud. que para ventilar un pleito son necesarias tres condiciones: Que los litigantes tengan razón. La tienen, lo dice Ud. en sus cuartillas, y que es buena Causa la que defienden. Que la sepan pedir. ¿Como se pide? No quiero empezar la historia del proceso, seguido para la celebración del mitin en Novés, porque me haría interminable; baste sólo decir que los jóvenes lo disponían para el 4 de Julio, y desdijeron que no era día algunas personas de viso en el pueblo, y desistieron, y lo dejaron para el 25, festividad de Santiago, y he aquí que piden permiso con veinticuatro horas de anticipación—como se manda para la celebración de

estos actos—, y les contestan que hay socialistas, que desistan, que se va a revolucionar el pueblo, frases en las que un joven propagandista se fijó para escribir un sueltito. ¿No se pide así? Qué importa que antes los jóvenes buscaran apoyo moral e influencia por el pueblo para la celebración del acto. Que se la quieran dar, es la tercera condición. Si la tenían, ¿por qué no? Si no se la dieron no había justicia, había tiranía, porque aquí no hay términos medios. Como ven los lectores, no obraron los jóvenes como jóvenes sin experiencia de la vida ni de sus pocos años, y aun cuando hubiera sido así, ¿no son tan católicos?, pues si es así, ¿no pudieron dispensar y tolerar alguna ligereza de ellos, tratándose de una Causa tan buena?, que no hubo tal.

Dice Ud. después «que no hace estas afirmaciones por su cuenta, sino manifestando el común sentir del católico vecindario». Aquí está el gazapo más gordo. Si empezamos por el Concejo, tenían la mayor parte de los Concejales de su parte; si por el pueblo todo, porque iba uno de ellos por las calles y le decían «que cuando iban a hablar».

Y termino con una píldora como la que usted da a los jóvenes por vía de consejo. Dice usted «que antes de hablar es necesario pensar lo que se va a decir», muy bien, gracias; también he oído yo decir que nadie es juez en su propia causa; y U. está en este caso; como saben los lectores de este semanario quien es Ud. y qué cargo tiene; no lo digo, a mas que estas cuartillas son sólo para dilucidar la verdad, y no con ánimo de ofender ni zaherir a nadie, soy sólo amante de la verdad ante todo.

De manera que, jóvenes propagandistas, seguid trabajando; no os arredre nada; sabed que si acaso llegáis a sucumbir, a caer, defendiendo esta Causa, acordáos que es Causa santa y buena; Causa de Cristo, y el que cae por él, y por su Causa, cae en el Cielo.

GONZÁLEZ RUIZ,

Admirador de los jóvenes propagandistas.

Inglaterra es nuestra irreconciliable enemiga; la sanguijuela que nos chupa la sangre.

FUENSALIDA

Nuestra Feria.... Decíamos ayer.... Los toreros.... ¡Prudencia, señores!—¡Fuera esos letreros!—Medidas necesarias.—No se marche usted señor Alcalde.—Reunión importante.—La Central de Correos.

Hablando de nuestra Feria, que empezará, no el día 13 del próximo Septiembre, sino el 14, y acabará el 16—decía en mi última crónica—

«parece que se animan algunos elementos a hacer, por su cuenta, la Plaza de Toros, con todos sus accesorios». Hoy puedo decir que es un hecho la construcción de la soberbia Plaza que se prepara para la indicada fecha. A la hora en que emborrón estas cuartillas se está contratando a los toreros y ajustando las reses bravas; por lo que no me es posible dar detalles de los fenómenos y miras que tendremos. Sin embargo, me haré eco de un rumor que anda por el pueblo: Se dice que los contratistas quieren traernos al novillero Mariano Montes para la tercera Corrida, y, caso de ser cierto, me atrevo a llamar la atención de los contratistas, para decirles: ¿No sabéis que Montes es hijo del vecino pueblo de Portillo? ¿Habéis olvidado el antagonismo que desde tiempo inmemorial existe entre ese pueblo y el nuestro? ¿Creéis que de venir Montes y portarse mal, esto seguro, no habrá un conflicto? Prudencia, señores empresarios, mucha prudencia; lo que no tendrá el que se empeñe en ser causa, siquier remota, de que se rompan muchas estacas en hermanas espaldas.... De venir Montes, oigo decir, habrá palos, cosa que debe evitarse a toda costa y a tiempo por todos, maxime por las Autoridades.

Dios quiera quitarnos un día de duelo en días de tanta alegría.

Entre las medidas que se hacen necesarias, es la de que desaparezcan algunos letreros que, haciendo de anuncios, se ven en algunas fachadas. Nada dice en favor de la cultura de este vecindario, ni del celo de las Autoridades que lo consenten. ¿Estamos?

Otras de las necesidades más precisas es el estudiar y llevar a la práctica el medio de que en el caso de los cerdos no falte agua abun-

dante. Es una lástima el que vengan los feriantes y estén renegando todos los días, y con razón, viendo a sus pobres animales secos de sed, sin poder revolcarse en sitio adecuado. ¿Se repetirán este año los descuidos de años anteriores? Veremos.

No quiero ocuparme de otras varias medidas convenientísimas, como la recogida de estercoleros, etc., porque me da asco de insistir en ello. Ahora mismo se encuentra el pueblo infestado de grandes estercoleros, que, a pesar de todos los Bandos de la Alcaldía, permanecen.... el tiempo que sus dueños quieren en medio de la calle. ¡Qué bonito espectáculo! Lo peor es que se rian del rigor de la Ley (¡¡¡!!!). Francamente, preferible es que cada uno haga lo que quiera sin Bandos de la Alcaldía, a que con ellos se limpien el mapa-mundi. Esto último es desmoralizador. Sencillamente.

—No se marche usted, Sr. Alcalde. Digo esto, por haber oído que para el día 10 de Septiembre se ausentará del pueblo, permaneciendo fuera los días de Feria. No le dé esa tentación, y si le ha dado ya, rece un Padrenuestro especial, para que con ello no caiga. Respeto sus sentimientos muy legítimos, pero yo hablo al Alcalde, y a él ruego, en nombre del pueblo, que no abandone su puesto, cuando éste con urgencia le reclame. Verdad que puede delegar en el Teniente Alcalde, hombre no falto de talento y con gran voluntad; pero, vamos, señor Alcalde, que lo llevarán muy a mal todos los vecinos. Ni uno de los Concejales debe faltar para entonces; todos deben trabajar con su Presidente para que la Feria resulte con mas esplendor que en años anteriores, para eso son Concejales, para eso el pueblo les subió al candelero concejal.

—El día 23 tuvo lugar en el Ayuntamiento una importante reunion para tratar del giro que se habia de dar en adelante para la exacción de pesos y medidas. Los medidores—no me refiero solamente a los que son, sino tambien a los que fueron—, todos han cometido mil abusos; ademas que han sido denunciados a la autoridad, la cual, viendo el general descontento, ha convocado a Junta a todos los vecinos, para llegar a un acuerdo. Como es consiguiente, en la Sala de Sesiones hubo sus altercados, unos, defendiendo el nuevo estado de cosas, pero corrigiendo, con mano severa e inflexible, todos los abusos, sean quienes fueren sus autores; otros, abogando por un nuevo medio, sin determinar claramente cual habria de ser. Yo respecto la opinion de estos últimos, aunque creo no llegará a la realidad, porque las muchas dificultades que se originaran con el nuevo método, sin que desaparecieran los abusos—serian mayores—que los que ahora se trata de corregir. Me parece mas razonable la actitud de los primeros, por ser mas simple, mas sencilla, ha de ser mas factible, la que se lleva a la practica. Lo que hace falta es que se corrijan los abusos con mano dura, y caiga el que caiga; no ocurra lo que con otras cosas. Lo he dicho ya y lo repito: «Las transigencias en el cumplimiento del deber no moralizan, corrompen», y aquí ha habido infinidad de transigencias, cuyo origen se remonta a tiempos muy pretéritos. Corramos un velo.

—Se gestiona la implantación de una Central de Correos, que venga a ser complemento de la Central de Telégrafos.

El Director General Sr. Ortuño ha prometido acceder, en fecha no lejana y si muy próxima, a los deseos de los solicitantes. Amén.

Confirman estas apreciaciones lo que acerca de los cactus hace constar la prensa americana. Ultimamente una revista de Washington daba cuenta del concepto que merecia a los expertos del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, quienes estiman los productos de los cactus en los años más malos entre 23 y 25 toneladas por acre, equivalentes de 64 a 178 toneladas por hectárea.

El Fénix de Montevideo, comentando estos datos, añade que el forraje producido por los cactus lo come con mucho gusto el ganado, y hace además constar que los tipos de cactus obtenidos por Burbank se prestan, por la abundancia de las frutas, a ser utilizados económicamente por la destilería.

Planta resistente a las inclemencias, muy rústica, creciendo en cualquier terreno, salvo los muy húmedos, como hemos dicho anteriormente, cubriendo asimismo las calvas más infecundas, que lleva la producción a las tierras más abérrimas, tales son los vegetales que Burbank ha obtenido. Según el periódico señalado, el opuntia inermis o cactus Burbank, hallase muy cultivado en el Sur de la República Argentina, y cada día son mayores las extensiones a él dedicadas.

Los modestos ensayos en su cultivo hechos en España estos últimos tiempos aconsejan también consagrarle mayor atención.

Bien lo merece planta tan rústica y sobria, que arraiga vigorosa en las grietas de los riscos y en las más desiertas y áridas tierras, como produce forraje abundante de conservación casi indefinida, en las condiciones que ofrece para dar aún en pleno invierno pasto tierno y fresco, tan inapreciable para la producción de la leche y para el engorde de los terneros.

Extendiendo y cuidando como merecen estos vegetales, muchas de nuestras zonas poco favorecidas por la naturaleza, seguramente hallarían medios para aumentar en proporción notable las producciones y su riqueza. Poco habria de costar el ensayo que consideramos conveniente lleven a cabo los agricultores.

R. DE MAS SOLANES.



# “SUN”

Compañía Inglesa de Seguros CONTRA INCENDIOS

Fundada en Londres en 1710.

La Compañía puramente de incendios más antigua del mundo.

205 AÑOS DE EXISTENCIA

Asegura contra incendios edificios, fábricas, almacenes, tiendas y sus contenidos, por tiempo ilimitado.

SEGUROS DE COSECHAS

Agente para Toledo y su provincia:

ANTONIO LOSADA PÉREZ, Plata, 17, teléfono 110.—Toledo.



## NOTAS JAIMISTAS

DE CATALUÑA.

El proyecto de celebrar un «Aplech» de Juventudes Jaimistas en Cataluña, ha sido recibido con tal entusiasmo y júbilo, que se puede asegurar, a juzgar por lo que la Prensa dice, que el «Aplech» se celebrará.

Cuando estas líneas vean la luz pública, nombradas estarán ya las Comisiones, y habrán empezado los trabajos de propaganda y organización.

DE CASTELLÓN.

Iniciado por la Juventud Jaimista de Castellón se proyecta celebrar, a primeros de Octubre, un grandioso «Aplech» en Villareal, que al

mismo tiempo que será un acto para poner de manifiesto la vitalidad del partido en la provincia, servirá para testimoniar la adhesión de los jaimistas castellanenses a la Jefatura Provincial de D. Manuel Bellido y Alba.

En el próximo número daremos más detalles.

DE PAMPLONA.

La Junta directiva de la Juventud Jaimista de Pamplona está llevando a cabo los trabajos para la celebración de un grandioso Mitin, en el corriente mes, en Val de Echaauri.

DE MUNGUÍA.

El día 5 de Septiembre se inaugurará la Juventud y el Requeté, y se verificará la bendición del local destinado para Círculo. Gracias a los esfuerzos de los entusiastas jaimistas murguanenses se establece el Círculo en casa propia.

DE VALENCIA.

Los entusiastas jaimistas valencianos que tanta actividad han desplegado siempre en servicio de la buena Causa, han dado una prueba más de su entusiasmo jaimista.

En la playa de Levante ha establecido el Círculo Legitimista del Puerto dos barraquetas con objeto de que, con la utilidad que esto les produzca, poder atender al sostenimiento de sus Escuelas.

Felicitemos a los jaimistas valencianos por su feliz idea.

PREMIO.

Nuestro estimado correligionario el Director de El Diario de Valencia, Sr. Martín Meugod, ha sido premiado por la Diputación Provincial de Valencia, por un trabajo que titula «La Corte del Gobernador».

El premio consiste en la impresión del trabajo y regalo al autor de 300 ejemplares de la edición.

Reciba nuestra enhorabuena tan laureado escritor.

DE SAN SEBASTIÁN.

Ha sido denunciado nuestro querido colega El Correo del Norte por un artículo titulado «Los franceses cómo nos tratan», en el que se decían unas cuantas verdades que debieron sentar mal al representante de la ley.

En el aludido artículo se contestaba a ciertos agravios e insultos que contra España se lanzaron en Bayona, por un funcionario francés.

El Correo del Norte comenta su denuncia de la manera siguiente:

«Sin duda se ha estrechado de tal manera el criterio del Gobierno, que quiere que consideremos todo lo francés como cosa sagrada e indiscutible. Nosotros opinamos que este celo no ha de ser agradecido por nuestros vecinos de allende Urozea. Pero ya que se nos pone una mordaza... solo nos toca soportarla, pensando en que todo lo humano tiene fin, y esta situación también le tendrá.»

Sentimos de veras el percance de tan estimado colega y aplaudimos con entusiasmo su actitud. Hay que hablar duro y fuerte.

## NOTICIAS DE LA CAPITAL

En nuestro Círculo.

Reunida el pasado domingo la Junta directiva de la Juventud Jaimista Toledana, tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

- 1.º Que se celebre una Velada cómica-literario-musical el primer domingo de Octubre próximo.
- 2.º Se nombró una Comisión, compuesta por los Sres. Rejo, Rodríguez y Briónes, encargada de hacer las gestiones necesarias para la confección de una bandera.
- 3.º Adquirir un par de escopetas de salón para que se ejerciten, a la vez que sirva de recreo, en el de tiro al blanco, tan entusiastas jóvenes.

Terminándose, después de tomar otros acuerdos de menos interés.

Convento de Santa Isabel.

Solemnes cultos que al glorioso San Antonio de Padua consagran la Comunidad y la Pia Unión de San Antonio, todos los primeros martes de cada mes.

El día 7, primer martes de Septiembre, por la mañana, a las siete, será la Misa de Comunión general en el altar del Santo.

Por la tarde se dará principio a las cinco y

media, exponiendo en Divina Majestad, se rezará la Estación, el Rosario, San Antonio, seguirá el Sermón, Ejercicio coral, San Antonio, día, terminando con la Reserva, Respuesta, Antífona y Oración del Santo.

Será orador el Sr. Ldo. D. Calixto Rubio, Capellán Mozárabe de la S. I. Primada.

Sr. Alcalde:

¿No habría medio de mandar limpiar la calle llamada de Cervantes?, pues es tal el abandono que en la misma existe, que no es sólo ya la basura sino también las piedras que tanto abundan y hacen difícil el paso sin romperse uno las narices.

Al mismo tiempo no estaría demás el recordar a los vecinos el cumplimiento de las Ordenanzas municipales, en cuanto a arrojar a la vía pública aguas sucias y demás detritus.

También llamamos la atención de V. S., y en el mismo sentido, sobre el trozo comprendido desde la Plaza de las Benitas hasta pasado el jardín del Sr. Rox.

En la cloaca que existe en el Carmen y que desemboca por bajo la maquina elevadora, existen filtraciones en el muro del paseo, y como esto puede resultar perjudicial, le rogamos ordene su arreglo; y, últimamente, esperamos que V. S. ordene se cierre el paso de la famosa escalera del Miradero, por higiene y moralidad, pues la citada estalera es un foco de infección; y al mismo tiempo prohíba el que allí arrojen las basuras del paseo, pues no sirven nada mas que para dar malos olores y de alimento al sin número de ratas que existen, cuya extinción también creemos necesaria; y al guarda del paseo se le prohíba verter aguas sucias en el rodadero inmediato, aun cuando haya que hacerle un vertedero.

Foco extinguido.

Gracias a las acertadas medidas del Sr. Alcalde, secundadas por el Médico Sr. Moraleda y el personal del Laboratorio, ha quedado extinguido el pequeño foco de difteria que en la semana anterior se declaró en la huerta de San Pedro el Verde y casas y ventas contiguas a la Fabrica de Armas.

La visita de Muley Hafid.

Ayer, como anunciábamos, hizo el ex Sultán de Marruecos su prometida visita a Toledo, quedando altamente complacido de las deferencias de que fué objeto de parte de las autoridades.

Primero le cumplimentó en el Hotel Castilla nuestro digno Gobernador, Sr. Millan, y luego el Alcalde, Sr. Lúzoya, y algunos particulares.

Muley Hafid visitó la Academia de Infantería y Fabrica de Armas.

Al pasar por ésta, llamaron su atención las excavaciones que nuestro amigo D. Ventura F. Lopez realiza en la Vega, y viendo que se trataba del Cementerio árabe, que examinó detenidamente, llegando a tocar los huesos con sus manos, ordenó a su secretario que entregara a nuestro amigo una cantidad al objeto de ayudar a las excavaciones.

En nombre de nuestro amigo damos las más expresivas gracias al noble ex Sultán Muley Hafid, inicuamente despojado de su Imperio por los buenos franceses.

En el tren de las seis emprendió el ex Sultán su regreso a Madrid.

Muley Hafid marcha encantado de las maravillas artísticas de Toledo, de las cuales no cesaba de hacer entusiastas elogios.

Raterías.

Han sido denunciados al Juzgado de instrucción Demetrio Hungría y otros tres individuos, que venían cometiendo algunas raterías en el muelle de la estación ferroviaria.

Estas han sido descubiertas al hurtar ayer Demetrio unas tenazas al mozo de estación Agustín Rodríguez.

Aun cuando ya son pocos los suscriptores que nos adeudan DIEZ TRIMESTRES, y a los cuales, a más de nuestros requerimientos en el periódico, se les remitió un volante explicativo de sus atrasos, les rogamos una vez más liquiden, en todo o en parte, sus descubiertos, evitándonos el disgusto de publicar la «Lista de morosos».

IMPRESA DE RODRIGUEZ Y HERMANO.

## Una forrajera para los secanos.

(CONCLUSIÓN)

A pesar de los hechos repetidos y probados del valor de los cactus, la duda y el escepticismo han llegado a negar las condiciones de estos vegetales, sólo por el hecho de que algunas variedades que Burbank señala como inermes no lo eran en absoluto o porque no alcanzaban siempre las enormes producciones que se asignaban, sin tener en cuenta que la carencia de espinas varía según las variedades y que los rendimientos como en todos los vegetales se subordinan a la benignidad del clima, a las aguas, a las tierras, a los abonos y al cultivo. Adaptados en su lugar apropiado y al influjo de factores favorables, es injusto negar el papel que pueden representar los cactus en la riqueza agrícola y ganadera de muchos países, que sin ellos la tienen muy menguada.

# EL PORVENIR

## SEMANARIO TRADICIONALISTA

(SE PUBLICA LOS JUEVES)

Es el periódico de mayor circulación de la provincia y el más económico: Año, 4 pesetas; trimestre, 1 peseta; mes, 0.40 pesetas.

Anuncios: Precios económicos. Por ajuste de trimestres se hará el 10 por 100 de rebaja, el 20 por semestres y el 35 por años.—Pago adelantado.

Puntos de venta: En Toledo, Puesto de periódicos de Ramón Garrido, Zocodover, 44.—En Madrid, Kiosko de El Debate, (frente a las Calatravas).

Número suelto, 10 céntimos.

### ANUNCIOS

#### ACADEMIA POLITÉCNICA

San Pedro, 7.—TOLEDO

Preparación para CORREOS, TELÉGRAFOS, ESCUELA SUPERIOR DEL MAGISTERIO, BANCO DE ESPAÑA, TENERIA DE LIBROS Y CONTABILIDAD. Explicación de los programas del Bachillerato y Magisterio. Clases especiales de FRANCÉS Y CASTELLANO para el ingreso en las Academias Militares.

FRANCÉS E INGLÉS

Sistema BERLITZ

Poseer uno de estos idiomas es asegurar el porvenir

#### ¡Alerta! Todo el mundo ¡Alerta!

POLVO REGENERADOR (el primero en España) para hacer poner huevos a las aves: GALLINAS, PATOS, ANADES, ETC., ETC.



MARCA DE FÁBRICA REGISTRADA Patente de invención por 20 años.

TRES MIL huevos al año con DIEZ gallinas!

Descubrimiento maravilloso, resultados sorprendentes. Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en el crudo invierno. Numerosos testimonios.—Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor: DONATO ARAÚJO

Dirigiera general: Estación, 11. VITORIA

Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Pedidos a D. MARIANO MIEDES, Cmcro.º 31 TOLEDO

**¿Le interesa a Ud. esto?**

—¿Saber la hora en que vive?

—¿Ser puntual en sus citas?

—¿No perder nunca el tren?

—¿No dejar pasar la hora del Banco?

—¿Poseer un reloj exacto en absoluto de complicaciones y defectos, sólido, moderno, elegante, de larga duración, de marcha cronométrica?

Con un Reloj Cyrus resuelve Ud. el problema.

La fábrica del CYRUS fue la primera que en Suiza construyó relojes de gran precisión por el procedimiento de la intercambialidad absoluta de todas sus piezas, correspondiendo a ella el honor de tan transcendental invento, que las demás fábricas imitaron después.

Venta exclusiva en Toledo

**Jose Hurtado**

Belén, 15

COLEGIO DEL SACRAMENTO

de 1.ª y 2.ª enseñanza

dirigido por el Lic. D. Enrique Muncharaz.

Establecido en Torrijos (Toledo) P.ª de la Constitución, n.º 7.

SEGURAS DE COSCHAS

Se admiten alumnos internos, mediopensionistas y externos.

Resultados sorprendentes en los exámenes de Junio último.

Profesorado competentísimo.

Para más detalles pidanse Reglamentos al Director D. ENRIQUE MUNCHARAZ

CASA DE VIAJEROS

de toda confianza, de nuestro correligionario SR. NIETO.—Trato esmeradísimo, abundancia y economía.

ESPARTEROS, 8, 2.º, MADRID

NOTA.—No confundir esta casa con La Rioja que ocupa los pisos primero y principal.

SUCESORES DE A. JIMÉNEZ BANQUEROS

Casa fundada en 1840.

SUCURSAL EN TOLEDO: NUEVA, 16, TELÉF. 41.

Se hacen toda clase de operaciones de Banca y Caja de Ahorros.

HORAS DE CAJA: DE 9 A 2 Y DE 3 A 6.

# Colegio de Santo Domingo de Guzmán

1.ª y 2.ª ENSEÑANZA INTERNOS, VIGILADOS Y EXTERNOS

Dirigido por 14 Padres Dominicos, dedicados exclusivamente a la vigilancia y educación de los alumnos.

Para más detalles pedir prospectos al Padre Director, OCANA, Toledo.